INFORMACION GENERAL

Vida política

L'Ajuntament de Reus o un plet escandalós

El plet absurd, denigrant, inexplicable en un règim de pretesa regeneració pol-tica com és el present, que te plantejat la Ciutat de Reus, comensa a tenir caràcter d'escàndol polític nacional. Tots els diaris en parlen; tots se fan creus de que avui puguin donar-se cassos com aquest, tan típic d'una política baixa i corrumpuda.

Fins el ponderat i ultra conservador *Brusi* indignat pel que passa a Reus, s'ha cregut en el deure de posar als fets un comentari enèrgic, on hi figuren paragrafs tan eloquents com els que segueixen:

"Nosotros comprendemos perfectamente que el Gobierno, aún desoyendo la voluntad del pueble, nombre alcalde a quien le parezca; lo que no comprendemos, lo que no podemos explicar nos es que haga y deshaga, avan ce y retroceda a tenor de los informes de unos señores directamente interesados en el pleito que se ventila. ¿ Es que el Gobier no no tiene fuentes directas o veraces de información, en la ciu dad de Reus? ¿Es que el señor ministro de la Gobernación, aún después de oir al grupo caciquil,

puede dudar de que D. Pablo Font de Rubinat, presidente del Centro de Lectura: don Juan Bo qué, de la Cámara Oficial de Comercio; don Francisco Font, de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana; don Juan Fatta, presidente de la Cámara Oficial Agrícola; don Alfonso Navarro, presidente del Colegio Oficial de Agentes Comerciales; y don Camilo Odena, presidente de la Económica de Amigos del País, obrando en nombre de sus representados, de todos los demás elementos de la producción y de la política, con excepción de los amigos particulares del señor Aymat, constituyen la única genuina representación de la ciudad de Reus? No, el señor ministro no puede, no debe ser víctima de los maquiavelismos de los amigos del señor Aymat, y por consiguiente, obrando en justicia, debe devolver rápidamente la tranquilidad a la industriosa ciudad del Campo de Tarragona, ordenando se dé inmediatamente posesión de la alcaldía al señor Caixés, que es el único que en estos momentos tiene derecho a regentarla y el que merece el beneplácito de toda la población".

SENTIMENT A GIRONA PEL TRASLLAT DEL GOVERNA-DOR CIVIL

Llegim a l'A. B. C.:

Ha producido sentimiento la noticia del traslado del gobernador civil, Sr. Alonso Jiménez, quien se había conquistado gran des simpatías por su caballerosidad y simpatía y el acierto para la solución de numerosos conflictos sociales.

El Ayuntamiento, la Diputación y otras entidades y Corporaciones de la provincia han telegrafiado al Gobierno para que deje sin efecto el traslado del señor Alonso.

ELS REPUBLICANS ESPA-NYOLS I CATALUNYA

Ha estat celebrada a San Sebastian una reunió magna de representants de totes les fraccions republicanes espanyoles, adhuc la lerrouxista. Sobre el re sultat de la mateixa, diu entre altres coses "El Día Gráfico":

"A pesar de la reserva guardada por cuantos asistieron a la reunión reseñada, hemos podido obtener alguna empliación a los puntos de vista recogidos en la

nota oficiosa.

El problema referente a Cataluña, que es el que más dificultades podía ofrecer para llegar a un acuerdo unánime, quedó resuelto en el sentido de que los reunidos aceptaban la presentación a unas Cortes constituyentes de un Estatuto redactado libremente por Cataluña para regular su vida regional y sus relaciones con el Estado español.

El acuerdo se hizo extensivo a todas aquellas regiones que sientan la necesidad de una vida autónoma".

Cal suposar que aquesta actitud si es confirma, crearà un estat de gran violència al partit lerrouxista barceloní, de consequències no gaire fàcils de preveure.

Els elements que prengueren part a l'Assemblea sota la presidència del senyor Ferran Sosiain, foren els senyors Lerroux i Azaña, per l'Aliança Republicana; Marcelli Domingo, Albornoz i Glarza, del partit republicà radical-socialista; Alcalá Zamora i Miquel Maura, per la Dreta iberal republicana; Manuel Carrasco Formiguera, per Acció Catalana; Maties Mallol Bosch, per Acció Republicana de Catalunya; Jaume Aiguader, per l'Estat Català; Jaume Casares Quiroga, per la Federació Republicana gallega; entitats que, junt amb el par tit federal espanyol, el qual, per esperar acords del seu pròxim Congrés, no pot enviar cap declaració, integren la totalitat d'elements republicans del país.

A la reunió assistiren també, invitats amb caràcter personal, els senyors Felip Sánchez Roman, Eduard Ortega i Gasset, Indaleci Prieto, i no hi pogué concórrer el senyor Gregori Marañón, absent a França, del qual fou llegida una entusitsta carta d'adhesió com a resposta a la invitació que amb el mateix caràcter li havia estat feta.

Agustín Lienas
COMPRA VENTA DE FINCAS

De colaboración

DEMOCRACIA

Según el color político esta palabra tiene significados muy distintos y apreciaciones muy diferentes. Ya lo dice la máxima: "Todo es según el color del cristal con qué se mira".

Seamos, aunque solo por un memento, sinceros y francos con nosetros mismos y confesemos, abiertamente, según nuestro leal y natural saber y entender, la verdadera y única aceptación de esa palabra vista por el color blanco de nuestro prisma.

Cuando decimos un gobierno o un gobernante democrático queremos significar con ello que el que merece tal calificativo es a causa de su labor unilateral a los sentimientos del pueblo manifestados en la labor cotidiana por las exigencias cada día más crecientes de la vida en todas sus modalidades.

No es aquí donde se encuentra al pueblo. Ni es tampoco el pueblo aquel que tiene por academia la plaza de toros.

Para conocer al pueblo, al pueblo que trabaja y que piensa, hay que convivir con él, recoger sus inspiraciones y la rica vena de sus energías. Esto es: compenetrarse en absoluto con él y saberlo amar para sacrificarse en austeros principios y gober-

narle dignamente.

Eduardo Zamacois se lamenta en una de sus novelas de la falta de verdadera democracia, pensando así: "El pueblo, por ventura de los que mandan, es inconsciente; quero decir que no mide bien su infelicidad, ni hay noción precisa del dolor que le rodea, ni de las mil negaciones seculares que pesan sobre él; nunca meditó — ¡Cómo, si nadie la enseñó a pensar? — que la vida es algo más que un jornal y una mujer... Y, merced a eso, a que no discurre, es bullicioso y comunicativo, y fraterniza pronto. ¡Lástima que los prohombres de la política siempre que salen de Madrid lo hagan en coche-cama y no en tercera! Pues a viajer así, siquiera una vez, habr-an podido acercarse al infinito dolor nacional y expenmentado el sonrojo de sus torpezas y el ansia de remediar tanto daño, convencidos de que ser ministro en un país como el nues tro, o es una vergüenza o es un sacrificio. Hubieram sufrido, como yo, con la incultura y total abandono de esa plebe, y visto correr el río de lágrimas que dejan tras sí los emigrantes que se lleva el hambre y los soldados que se lleva la guerra. ¡Ah, senores políticos! ¡Si ustedes supiesen cómo se llora en los andenes de los pueblos, cómo la desesperación retuerze los brazos y

peración retuerze los brazos y hace gritar, y cómo las madres, PASTELERIA VIVER Unica casa que elabora a la perfección los exquisites paración retuerze los brazos y hace gritar, y cómo las madres,

Programa de Radio Barcelona

MIERCOLES, 20 AGOSTO

11: Campanadas horarias de la Catedral. — Parte del Servicio Meteorológico de Cataluña. Estado del tiem po en Europa y en España. Previsión del tiempo en el NE. de España, en el mar y en las rutas aéreas. Parte meteorológico radiotelegráfico para las líneas aéreas.

13: Emisión de sobremesa. Cierre del Bolsín de la mañana. El Sexteto Radio y discos.

Información teatral y cinematográ-

15: Sesión radiobenéfica.

16: Cierre de la Estación.

17.30: Apertura de la Estación. Cotizaciones de los mercados internacionales y cambio de valores. Cierre de Bolsa.

Emisión de discos selectos.

18: El Trío Iberia interpretará escogidas piezas.

Noticias de Prensa.

19: Cierre de la Estación.

21: Campanadas horarias de la Catedral. — Parte del Servicio Meteorológico de Cataluña. Estado del tiempo en Europa y en España. Previsión del tiempo en el NE. de España, en el mar y en las rutas aéreas.

Cotizaciones de monedas y valores. Cierre del Bolsín de la tarde.

21.05: La Orquesta de la Estación onterpretará escogidas piezas.

21.20: Emisión a cergo de la Orquestina Demons Jazz.

22: Noticias de Prensa.

22.05: Trabajos literarios por la actriz Rosa Cotó y el actor Ramón R. Colominas.

22.15: Concierto a cargo de la cantatriz Pepita Paulet, con la cooperación de la Orquesta de la Estación.

23: Emisión de discos selectos.24: Cierre de la Estación.

Lluis Delclós

METGE

Medicina general, Parts

CONSULTA: de 3 a 5 tarda. de 8 a 9 vespre.

Apodaca, 10, 2. n-TARRAGONA

las esposas y las hijas maldicen al tren que se lleva a sus hom-

bres... y corren luego tras él hasta caer, ensangrentadas sobre las rieles!..."

Esas son las exclamaciones, poco más o menos, que pone el gran novelista en boca de uno de sus personajes.

Semejantes sentimientos han de ser un estímulo y un ejemplo para los gobernantes que aspiren a democratizar su acción, pues la democracia de un gobernante consiste en eso: "en viajar en tercera". O más claro: en convivir con el pueblo para enterarse de sus necesidades y para demostrarle que sólo está para servirle y engrandecerle, pues hay que tener en cuenta siempre que el gobierno ha de ser un puesto de sacrificio donde el cargo de ministro no ha de atraer por lo que da, sino por lo que quita; no debe seducir por el relumbrón de los actos oficiales, sino por la amargura de los actos difíciles. Sólo así puede ser eficaz y saludable la ciencia política: cuando se conoce al pueblo y se actua con espíritu de sacrificio por su libertad, grandeza y bienestar.

Esto es democracia pura; los demás son escorias purificadas por las apariencias vanas, trocadas en oropeles y coronas de cartón, como en el cuento de marras.

S. Campos y Terré. Tarragona y Agosto de 1930.

Un concierto memorable

Hoy podemos ya dar un carácter más categórico a la noticia insinuada días atrás, sobre la próxima celebración en Tarragona de un concierto excepciona'. La Junta provincial para la lucha antituberculosa y Diairo de Ta-RRAGONA, han obtenido la autorización del propietario de "El Médol", el doctor don José Basedas, para celebrar en aquel lugar un concierto a beneficio de la Colonia Marítima Escolar. El señor Basedas ha acogido la idea con la mayor simpatía, dando a los elementos organizadores toda suerte de facididades para la mayor brillantez de tan excepcional concierto.

Desde luego nuestro admirado paisa no el eminente violoncellista Juan Gibert, ha aceptado un puesto en la fies ta lírica, haciendo ofrenda totalmente generosa de su arte, dada la finalidad benéfica que se persigue.

Otros valliosos elementos líricos cooperarán también al mayor éxito del concierto, que constituirá, sin duda, un acontecimiento único y memorable.

Ayer tarde Juan Gibert, acompañado de varios amigos, se trasladó a "El Médo", efectuando pruebas de las con diciones acústicas del mismo. El resultado fué tan sorprendente que sería muy difícil describir el realce y belleza mágica que adquieren las notas del violoncello, al ser lanzadas al espacio en el ambiente incomparable de aquel delicioso recinto, por el admirable virtuoso.

A medida que los organizadores del Concierto nos faciliten noticias de la marcha de los trabajos de organización, las iremos trasladando a nuestros lectores, como amplicción de estas breves referencias que pudimos recoger ayer, por haber formado parte del grupo de admiradores de Gibert que tuvieron orasión de oirle en "El Médol".

Sobre el servicio de los soldados de cuota

Por imperio de la Ley, durante los meses de Septiembre y Octubre, deberán completar el servicio militar activo, los soldados de cuota del reemplazo del año 1929.

En España, reina, afortunadamente, el más completo orden, y como consecuencia de ello, observamos que los cuerpos del Ejército pueden reducir y reducen, muy considerablemente, el tiempo de servicio activo de los soldados que no son de cuota, lo cual agradece sinceramente el país.

Siendo esto así, no puede ser más lógico y justo, que los beneficios de la paz, alcancen también a los soldados de cuota, a cuyo efecto, los interesados y sus familias recibirían, con sumo agrado, una disposición del Gobierno que eximiese a los tales soldados de cuota, del deber que tienen de servir durante los expresados meses de septiembre y octubre próximos.

Y a este fin, convendría que los padres de los soldados interesados, elevásen, con urgencia, atentas súplicas al Gobierno, en demanda de tal concesión.

José Alegret y Llavellol

De Enseñanza

LAS SEGUNDAS LISTAS DE OPOSITORES AL MAGISTE-RIO

Cuando ya estaba hecha la segunda lista de opositores con derecho a plaza se ha tenido que proceder a su nueva confección. De todos modos, es de esperar que en breve se publique en periódico oficial.